
Enunciado y posición del verbo: 

 

Los verbos en alemán se enuncian siempre en infinitivo, y este se forma 

añadiéndole a la raíz del verbo la terminación “en”. Así, los verbos machen, 

leben, studieren o kommen: 

 

raíz sufijo significado 

Mach- 

Leb- 

Studier- 

Komm- 

en 

en 

en 

en 

hacer 

vivir 

estudiar 

venir 

 

Siempre que busques un verbo nuevo en el diccionario, deberás hacerlo a 

partir de la forma de infinitivo. 

 

El verbo conjugado en una oración siempre va en segunda posición 

sintáctica. El resto de elementos de la frase pueden cambiar de sitio, pero el 

verbo no: 

 

Ich mache heute einen Kuchen / Yo hago hoy un bizcocho. 

Heute mache ich einen Kuchen / Hoy hago yo un bizcocho.  

 

Cuando el verbo va en una frase interrogativa, o bien ocupa la primera 

posición, o va inmediatamente después de la partícula interrogativa: 

 

Machst du heute einen Kuchen? / ¿Haces hoy un bizcocho? 

Was studierst du? / ¿Qué estudias? 

 



El presente de indicativo 

 

El presente de indicativo en alemán sirve tanto para hablar del presente como 

de un futuro cercano, por ejemplo: 

 

Heute fahre ich nach Cartagena / Hoy viajo a Cartagena. 

Morgen fahre ich nach Cartagena / Mañana viajaré a Cartagena.  

 

En cuanto al presente continuo o durativo (“estoy haciendo”), se forma 

añadiendo simplemente a la forma de presente la partícula “gerade”: 

 

Ich mache gerade einen Kuchen (quiere decir que estoy haciendo un 

bizcocho, ahora, en este momento).  

 

El presente de indicativo se forma añadiendo a la raíz del verbo las 

desinencias correspondientes a las distintas personas: 

 

Leben Machen Kommen 

ich leb-e  ich mache  ich komme 

du leb-st  du machst  du kommst 

er/sie/es leb-t  er macht  er kommt 

wir leb-en  wir machen  wir kommen 

ihr leb-t  ihr macht  ihr kommt 

Sie/sie leb-en  sie machen  sie kommen 

 



Como en todos los idiomas, los verbos “ser/estar” (sein) y “tener/haber” 

(haben), que aparte de su significado habitual se utilizan como auxiliares, 

presentan una conjugación irregular: 

 

sein haben 

ich bin ich habe 

du bist du hast 

er ist 
sie ist 

es ist 

er hat 
sie hat 

es hat 

wir sind wir haben 

ihr seid ihr habt 

Sie/sie sind Sie/sie haben 

 

Los verbos cuya raíz termina en “t” o “d”, añaden una “e” a la desinencia, 

como en el caso de arbeiten (trabajar). Otros, como sprechen (hablar) o 

fahren (viajar), sufren un cambio de vocal en la segunda y tercera personas 

del singular: 

 

Arbeiten  Sprechen Fahren 

ich arbeite  ich spreche  ich fahre 

du arbeitest  du sprichst  du fährst 

er arbeitet  er spricht  er fährt 

wir arbeiten  wir sprechen  wir fahren 

ihr arbeitet  ihr sprecht  ihr fahrt 

sie arbeiten  sie sprechen  sie fahren 



Los verbos que sufren este cambio de vocal suelen ser irregulares y esta 

irregularidad de la segunda y tercera persona del singular suele aparecer en 

las listas de verbos irregulares.  

 

Viel Spaß! Tschüss! 

 


